

Contre les intégrismes, contre tous les racismes

Bloc Antifasciste Nancy, CNT Interco 54, Solidaires 54, SUD Santé sociaux, SUD PTT, SUD retraités, SUD Education Lorraine, Centre Culturel Autogéré de Nancy, Nouveau Parti Anticapitaliste Nancy, Alternative libertaire 54.

Les attentats du 13 novembre à Paris, comme ceux de Suruç, Ankara, Bamako où Tunis, sont des actes ignobles. Ils sont le produit d'une idéologie de mort, l'intégrisme islamiste, dont les premières victimes dans le monde sont les musulmans. L'intégrisme islamiste, comme les autres intégrismes religieux, comme le fascisme, comme le nazisme, est l'un des courants politiques les plus dangereux pour tous les peuples.

Les attentats de Paris sont des actes qu'aucune idéologie ne saurait justifier.



Ces attentats n'arrivent pas par hasard. Bien au contraire, ils sont aussi le fruit d'une politique occidentale résolument interventionniste dans le monde arabe, au Proche Orient et en Afrique. Depuis des décennies, les États occidentaux ont soutenu des dictateurs pour faire des affaires, quand ils ne sont pas intervenus directement militairement dans la région. Après les attentats du 11 septembre 2001, commandités par Ben Laden (ancien allié des Etats-Unis), ces derniers se sont lancés dans une guerre au Moyen Orient qui n'a fait que renforcer les courants islamistes les plus radicaux, en Irak et en Syrie notamment avec l'apparition de Daech (« L'État islamique »).

Pendant que les Etats mènent leurs guerres, nous comptons nos morts !

Ce que veulent les intégristes islamistes en Europe, c'est couper les musulmans du reste de la population. En accomplissant leurs actes au nom de l'islam, ils veulent que la population non musulmane rejette les musulmans pour que ceux-ci se réfugient dans leurs bras. La meilleure riposte face aux intégristes islamistes c'est à l'inverse de réaffirmer la solidarité internationale entre les peuples. C'est en particulier réaffirmer notre solidarité avec les réfugié.e.s qui sont montré.e.s du doigt parce que des terroristes se seraient glissés parmi eux, alors que la majorité d'entre eux fuient précisément la terreur islamiste dans leur propre pays.



Réfugié-es, bienvenu-es !



La première réponse du gouvernement a été d'instaurer l'état d'urgence pour trois mois. Évidemment, personne n'ira leur reprocher de pourchasser les auteurs des attentats du 13 novembre. Mais l'état d'urgence c'est tout autre chose. C'est la restriction des libertés à géométrie variable, les interdictions de manifester... mais pas pour toutes les manifestations. C'est la censure imposée au mouvement social, alors même que le racolage politique institutionnel bat son plein en cette période électorale. Ce sont des forces de police qui vont plus que jamais agir en toute impunité, pas seulement contre les terroristes mais contre tout un tas de « suspects ». Alors que mettre des policiers et des militaires en arme un peu partout n'empêchera jamais des fanatiques déterminé.e.s de se faire exploser au milieu d'une foule.

L'autre réponse du gouvernement a été de redoubler l'intensité des bombardements en Syrie. Hollande imite Bush quand il s'est lancé en guerre après les attentats du 11 septembre, alors qu'on sait que l'effet de cette guerre a été de renforcer les intégristes. Aujourd'hui Hollande veut se rapprocher de Poutine qui soutient Assad, le dictateur sanguinaire de la Syrie, dans l'idée d'un front commun contre Daech. Mais ces dernières années Assad a massacré sa propre population tout autant que les intégristes islamistes ! Bien entendu il faut combattre Daech sur le terrain, mais pour cela il faut commencer par rompre les liens avec tous les régimes qui oppriment les peuples au Moyen Orient: la Syrie, l'Irak, mais aussi l'Arabie saoudite, le Qatar, dont tout le monde sait qu'ils financent directement les réseaux islamistes.



Alors pour combattre Daech sur le terrain, il faut plutôt soutenir les hommes et les femmes kurdes qui, en Turquie, en Syrie et en Irak, sont aux avant-postes et infligent des défaites aux islamistes alors même qu'ils se font également bombarder par les régimes soutenus par la France, notamment par les forces armées turques, sous l'impulsion du gouvernement islamo-conservateur d'Erdogan.

Contre les intégrismes, contre les racismes, il faut plus que jamais sortir des politiques de haine, de division, de répression et de guerre. Il faut dénoncer les oppressions et les dominations, qu'elles soient de nationalité, de couleur de peau, de religion, de genre, d'orientation sexuelle, ou autre.

Il faut réaffirmer que face aux producteurs d'armes, aux marchands de pétrole, aux banquiers et autres patrons de multinationales qui conduisent la planète au chaos, un autre avenir est possible, et que nous bâtrirons cet avenir par la solidarité entre les peuples.